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ТЕЛЕГРАММА
Уважаемые земляки!

Искренне благодарю вас за 
поддержку и оказанное мне 
доверие, которое вы вырази-
ли на избирательных участ-
ках 18 сентября, избрав меня 
своим депутатом в Тюмен-
ской областной Думе шестого 
созыва. Обещаю приложить 
максимум усилий для того, 
чтобы оправдать высокое 
звание вашего избранника.

   Желаю всем крепкого здо-
ровья, успехов в труде, тепла 
и достатка каждой семье!

Владимир Ульянов.

Мы вновь выбирали

В ДЕПАРТАМЕНТЕ ОБРА-
ЗОВАНИЯ И НАУКИ ТЮМЕН-
СКОЙ ОБЛАСТИ В РЕЖИМЕ 
ВИДЕОКОНФЕРЕНЦСВЯЗИ  
14 СЕНТЯБРЯ СОСТОЯЛОСЬ 
ОБЛАСТНОЕ РОДИТЕЛЬСКОЕ 
СОБРАНИЕ. 

«Счастлив тот, кто счастлив 
у себя в семье» – под этим де-
визом  собрались родители 
школьников Тюменской обла-
сти, руководители и специа-
листы отделов образования 
администрации,  директора, их 
заместители, педагоги школ, 
представители СМИ. Провёл со-
брание директор департамента 
образования Алексей Влади-
мирович  Райдер. 

Конференция собрала  бо-
лее двух тысяч участников.

По признанию  А. Райдера, 
тему выбрали не случайно: 
во всех учебных заведениях 
завершился цикл вводных ор-
ганизационных вопросов, те-
перь самое время поговорить 
об участии родителей в жизни 
школы. 

– Состояние семьи транс-
лируется на все отношения, 
где бы член этой семьи ни на-
ходился. У ребёнка из счаст-
ливой и гармоничной семьи и 
в школе всё ладится. Сегодня 
хотелось бы поговорить о во-
просах семейных  ценностей и  
о культуре совместной жизни, – 
сказал он.

Первой выступила генераль-
ный директор Тюменского цен-
тра психологии Альфия Тал-
гатовна Кабирова. Она дала 
рекомендации родителям по 

воспитанию счастливого ребён-
ка. 

– Первое, о чём должны пом-
нить родители, – это атмосфера 
в семье. Представьте семью, 
которая живёт ощущением 
враждебности, подозревает 
окружающих в какой-то злости, 
в желании обидеть, ущемить 
права. Конечно, ребёнок в такой 
семье не может быть адаптиро-
ван в обществе, он будет проти-
вопоставлять себя другим ребя-
там, считая их плохими. 

Следующим не менее важ-
ным фактором являются отно-
шения между супругами. Чаще 
всего родители пребывают в 
иллюзии по поводу того, что все 
ссоры и проблемы их взаимо-
отношений проходят мимо ре-
бёнка и никак его не касаются. 
Однако такой ребёнок чувству-
ет себя несчастным. Когда су-
пруги находятся в хронических 
затяжных конфликтах, их чадо 
ощущает себя на периферии 
интересов, и в такой ситуации 
обеспечивается вниманием по 
остаточному принципу, – счита-
ет Альфия Талгатовна.

Сегодня наиболее актуальной 
проблемой становится детоцен-
тризм, когда ребёнок оказыва-
ется в центре родительского 
внимания. Здесь очень важным 

условием воспитания являются 
правила, принятые внутри се-
мьи. Например, правило о том, 
что все члены семьи кушают в 
строго отведённом месте, или 
каждый следит за порядком в 
доме. Только когда ребёнок зна-
ет, что нарушил правила, можно 
применять наказание. Но  это 
не значит, что нужно унижать 
его, или оказывать физическое 
воздействие. Наказать ребенка 
– это значит сделать так, чтобы 
он исправил тот ущерб, который 
он нанес семье, чтобы осознал 
свою вину. Важно воспитать в 
ребёнке ответственность, по-
тому что только ответственный 
может стать счастливым.

Далее с обращением по ви-
деосвязи подключился детский 
сад № 19 г. Ишима. Слово для 
выступления  взяла замести-
тель директора Любовь Анато-
льевна Гоппе. Она поделилась 
опытом работы по сотрудниче-
ству  дошкольного учреждения с  
родителями воспитанников. 

– Каждое утро мы проводим 
зарядку с участием родителей, 
что помогает  детям лучше 

влиться в коллектив. 
На постоянной основе у нас 

работает музей современных 
семейных традиций, там прово-
дятся различные выставки изде-
лий народного промысла, о под-
виге народа во время Великой 
Отечественной войны, ведётся 
книга маминого детства, соби-
раем материалы о семейных 
династиях. 

Связь  с родителями наших 
малышей мы поддерживаем в 
социальных сетях. А на сайте 
и в печатном еженедельнике 
«Гнёздышко» выкладываем все 
новости детского сада и дости-

жения будущих школьников. 
Опытом воспитания детей 

в рамках семейных тради-
ций и ценностей поделились 
председатель управляющего 
совета школы № 1 г. Заводоу-
ковска В.А. Фесько, председа-
тель родительского комитета 
школы № 16 г. Тобольска,О.Н. 
Солодухина и председатель 
правления Тюменского об-
ластного родительского коми-
тета А.В. Добрынин.

Обобщила выступления 
коллег психолог Тюменского 
областного центра «Семья», 
Юлия Николаевна  Лукаше-
нок. Она отметила, что совре-

менные дети всё чаще стара-
ются вытеснить из своей жизни 
родителей, т.к. их голос часто 
ими не услышан. 

Ю. Лукашенок призывала ро-
дителей к тому, чтобы с самого 
рождения вокруг ребёнка было 
надёжное окружение, способ-
ное решать социально-право-
вые, социально-педагогические, 
социально-психологические и 
другие вопросы.

Родители должны как можно 
больше общаться со своими 
детьми, уметь с ними разгова-
ривать, а школа - выступать со-
юзником и помогать родителям. 
Ни в коем случае нельзя пере-
кладывать ответственность друг 
на друга.

– Слушайте себя такими, ка-
кими были вы много лет назад. 
Слушайте своего ребёнка. Не 
забывайте о нём и дружите с 
ним. Счастлив тот, кто счастлив 
у себя в семье – это безусловно 
так, – подвела она  итог област-
ному родительскому собранию.

    Виктория ШТРИККЕР.

     Только так: ответственность – обоюдная!
На полях 
и фермах района
На 20 сентября 2016 года си-

туация на уборке урожая сло-
жилась таким образом: обмо-
лочено 15752 гектара  полей 
– 73 процента к плановой цифре 
(21703 га). Погода играет в прят-
ки с хлеборобами: день солнеч-
ный сменяется ненастным днём 
с дождями. Какое-то время при-
ходится выжидать. Тем не ме-
нее,  прибавляется количество 
хозяйств, окончивших уборку 
зерновых: ЗАО «Маяк», ИП «Ах-
метов Н.».

Более половины плановых 
гектаров  (71 %) обмолотили 
комбайнеры ОАО «АТЦ» – 7864 
гектара и на 20 сентября по-
лучили урожайность 17 ц с га. 
Самая высокая урожайность на 
этот день в СПК «Север» – 19 ц 
с га, но они обмолотили пока 31 
% – 80 га. Близки к завершению 
уборки зерновых хозяйства ООО 
«СибАгроПром» (82 %, урожай-
ность – 7,1 ц с га), ИП «Пинигин 
Е.А. (82 %, урожайность – 13 ц с 
га). По району средняя урожай-
ность составляет 15 цент неров 
с гектара. 

По району средняя цифра по 
засыпке семян составляет 6961 
тонну (104 %), но однако это не 
значит, что с заготовкой семян 
справились все хозяйства . 

Продолжается осенняя обра-
ботка полей. Из плановых 20145 
гектаров олбработано  12077 га.

Животноводство

По-прежнему Ворсихинская 
МТФ имеет  самый высокий по-
казатель по надою на фураж-
ную корову – 13,4 кг. Но валовой 
надой здесь значительно ниже 
прошлогоднего – на 1324 кг. На 
уровне прошлого года показате-
ли на Петровской ферме. А в це-
лом идёт снижение. Возможно, 
оно сезонное. Товарность моло-
ка составляет 104 %, жирность 
3,8 %.  В общественном стаде 
1124  коровы.

Л. ИЛЬИНА, С. ГОЛОВИНА.

      ПОПРАВКА
В материале «Подготовительные 

мероприятия выполнены не в пол-
ном объёме»  (№ 74 «ЗТ») неверно 
названа должность сотрудника ад-
министрации района. 

Следует читать: ...заместитель 
главы администрации района по 
социальным вопросам Елена Га-
раба».

                     Ред. «ЗТ».

Продолжается подписка на 
газету «Знамя труда».

Все, кто любит «Знамёнку», 
кто её читает, обязательно вовре-
мя оформляют подписку. На сей 
раз мы ведём подписку на пер-
вое полугодие 2017 года. Офор-
мить её можно во всех почтовых 
отделениях по месту жительства 
и в районном узле федеральной 
почтовой связи, у почтальонов 
на участке. 

В этом году «Знамя труда» 
отмечает своё 85-летие. Солид-
ный возраст, большая история 
становления и развития СМИ в 
Сорокинском районе, история 
жизни сорокинцев.

Мы продолжаем писать исто-
рию района, в этом нам активно 
помогаете вы –  наши читатели. 
Оставайтесь с нами!

Редакция «ЗТ».

18 СЕНТЯБРЯ 2016 ГОДА  ВЫ-
БОРЫ ПРОШЛИ ПРИ ВЫСОКОЙ 
ЯВКЕ ИЗБИРАТЕЛЕЙ.

1. Итоги выборов депутатов 
Государственной Думы Феде-
рального собрания Российской 
Федерации седьмого созыва на 
территории Сорокинского рай-
она. 

Явка избирателей составила 
92, 1 процент. По избирательным 
участкам – от 85 до 95 процентов.

  По федеральному избиратель-
ному округу большинство изби-
рателей проголосовало за Всерос-
сийскую политическую партию 
«Единая Россия» – 82,6%;

 за Политическую партию Спра-
ведливая Россия – 6,1%, 

за Политическую партию  ЛДПР 
– Либерально-демократическая 
партия Россия – 5,1 %;

за Политическую партию «Ком-
мунистическая партия Российской 
Федерации» – 4,1 %.

По одномандатному избира-
тельному округу № 185:

ВАЛЕЕВ Эрнест Абдулович – 
кандидат от Всероссийской поли-
тической партии «Единая Россия» 
-71,2 %

 ТРУБИН Глеб Александрович – 
кандидат от Политической партии  
ЛДПР –Либерально-демократиче-
ская партия Россия – 6.3% 

МОРЕВ Сергей Николаевич – 
кандидат от Политической партии 
Справедливая Россия – 4,4%

ДОРОХИН Павел Сергеевич – 
кандидат от Политической партии 
«Коммунистическая партия Рос-
сийской Федерации» – 4.2 %

2. Итоги выборов депутатов 

Тюменской областной Думы ше-
стого созыва на территории Со-
рокинского района: 

По единому избирательному 
округу: 

за Всероссийскую политическую 
партию «Единая Россия» – 83,0 %;

за Политическую партию Спра-
ведливая Россия – 6,2%;

за Политическую партию  ЛДПР 
–Либерально-демократическая 
партия Россия – 5,0% 

за Политическую партию «Ком-
мунистическая партия Российской 
Федерации» – 4,3%

 
По одномандатному избира-

тельному округу № 24 (Казан-
ский):

УЛЬЯНОВ  Владимир Ильич  - 
кандидат от Всероссийской поли-
тической партии «Единая Россия» 
- 68.6%

ТРУБИН Глеб Александрович – 
кандидат от Политической партии  
ЛДПР –Либерально-демократиче-
ская партия Россия – 12.5%

ПИСКУЛИН Антон Алексан-
дрович  - кандидат от Политиче-
ской партии Справедливая Россия 
– 11.5%

САГРАДЯН  Аршак Хачикович – 
кандидат от Политической партии 
«Коммунистическая партия Рос-
сийской Федерации» – 7.3%

Выборы прошли без наруше-
ний законодательства благодаря 
грамотной работе участковых и 
территориальной избирательных 
комиссий Сорокинского района. 
Благодарим избирателей за высо-
кую активность и гражданскую со-
знательность.

Председатель ТИК 
Сорокинского района    
Омутных Л.А.



Стр. 2                                                "ЗНАМЯ ТРУДА"                    Среда, 21 сентября 2016 года. 

В редакцию «Знамя труда» 
поступило письмо из города 
Артёмовского Свердловской 
области от Петра Алексееви-
ча Мотовилова. Он поделил-
ся воспоминаниями о своём 
далёком босоногом детстве 
в  деревне Кудринке Соро-
кинского района, рассказал  
о замечательном земляке  
Абрамове Алексее Григорье-
виче – председателе колхоза, 
участнике Великой Отечествен-
ной войны.  Давайте вместе с 
автором письма окунёмся в 
атмосферу тридцатых годов.

Моё детство до десяти лет 
прошло в маленькой де-
ревеньке Кудринке, рас-

положенной на полпути между 
нынешними населёнными пун-
ктами –  Александровкой и Лы-
кошино. Следует отметить, что 
оно совпало с историческими 
1931 – 1938 годами, о которых 
много написано и зафиксирова-
но в хрониках –  как хорошего, 
так и особенно плохого.

Колхоз в Кудринке часто на-
зывали артелью из-за малых 
размеров. Руководил колхозом 
Алексей Григорьевич Абрамов. 
Сельхозартель считалась част-
ным предприятием, никакой по-
мощи от государства ей не ока-
зывалось, однако положенные 
законом налоги она обязана 
была платить в полном объёме 
и в срок. Запрещалось зани-
маться работами, не связанны-
ми с землёй. С другой стороны – 
без этого нельзя было обойтись.

Как жил народ в сельхозарте-
ли? Начну с того, что мой отец 
Мотовилов Алексей Алексеевич 
в 1931 году поступил в Ишим-
ское педучилище, по оконча-
нии его работал учителем. В те 
времена снабжение учителей 
народного образования было 
относительно хорошее, мы пи-
тались намного лучше, чем про-
стые крестьянские семьи, может 
быть, поэтому он сдал лошадь, 
сельскохозяйственный инвен-
тарь  в кудринскую артель, как 
сейчас говорят, безвозмездно. 
В лошадке просматривались по-
рода и стать, которые не возник-
ли случайно, а были получены в 
результате отбора, проводимого 
моим дедом Алексеем Демен-
тьевичем Мотовиловым и его 
отчимом Мотовиловым Степа-
ном Александровичем.

Помню, мне пять лет. Я, моя 
молодая мать Ерхова Алёна Те-
рентьевна (умерла в 26 лет) и её 
подруга стояли у дороги, наблю-
дая за проходящим обозом.

– Смотри, Алёна, ваша ло-
шадка в упряжке? – Ой! Хребет, 
рёбра… – заохала она и прило-
жила тыльную сторону пальцев 
руки  к одному глазу, потом к 
другому.

– Тебе скотину жалко? А лю-
дей? – ответила мать.

Прошло время, и вот радост-
ная весть – любимая кобылка 
матери освобождена от работ, 
получает дополнительное пи-
тание. Цель – получить от неё 
потомство. Да и грешно было 
бы использовать её на грузовых 
работах.

Потомство получено. Жереб-
чику полтора года, он чистой 
вороной масти. Круп увеличен-
ной массы, достаточно высок в 
холке, конституция гармонирует 
с ростом, массой и длиной тела, 
богатой гривой и хвостом – на-
стоящий красавец. Специалист 
мог определить в нём  русскую 
универсальную рабочую породу. 
Всё по уму. Вот он уже запряжён 
в тяжёлую борону с деревянной 
рамой. На бороне Алексей Гри-
горьевич. В одной руке вожжи, в 
другой – хлыст. Удар, ещё удар. 
Жеребчик делает пару прыжков 
на месте, потом чует опасность, 
и старается удалиться, но тяжё-
лая борона, впившись зубьями 
в прошлогоднюю пашню, не по-
зволяет этого сделать, и он пе-
реходит на рысь. Через десять 

минут все наблюдают, как Алек-
сей Григорьевич на жеребчике 
спокойно пашет поле. По моему 
мнению, причина быстрой объ-
ездки коня заключена в его по-
роде и покладистом характере. 
На следующий день  он демон-
стрировал езду уже под седлом. 
Позднее этот жеребец был ку-
плен одним районным учрежде-
нием для разъездной работы 
чиновников.

Вам, может быть,  будет ин-
тересно узнать, что за люди 
окружали, их производственная 
и творческая деятельность. Да, 
да…  именно так – творческая.

В моей памяти несколько ме-
роприятий, которые реализовал 
Алексей Григорьевич Абрамов 
вопреки запретам, с привлече-
нием односельчан –  мастера 
от природы  кузнеца Оборва-
нышева и умельца на все руки  
Скачкова Изосима. Например, 
производство черепицы из оси-
новых чурбаков для покрытия 
построенного  амбара под хра-
нение посевных семян. Такого я 
позднее нигде не наблюдал.

Построил печь для сушки 
зерна, для чего в лесной чаще, 
вдали от посторонних глаз ор-
ганизовал изготовление насто-
ящих обожжённых кирпичей. 
Занимался откормом и размно-
жением  породистых свиней, 
до той поры в нашей местности 
неизвестных. Кто и на каких ус-
ловиях завёз свиней (пять  ма-
ток и один боров) –  неизвестно. 
Позднее я  слышал, что какой-то 
представитель увёз более сотни 
откормленных голов. Однажды 
подъехала машина, и всё исчез-
ло. Я спросил свою тётку Ерхову 
Марию Терентьевну, младшую 
сестру матери, много ли денег 
заработал на свиньях колхоз.

– Какие деньги? Вот ещё вы-
думал. А кто страну кормить бу-
дет?

Подобное повторилось с за-
возом пяти  овец и одного ба-
рана породы Рамбулье. Овец 
несколько раз стригли. Шерсть 
забирал заказчик, который че-
рез два года увёз большую ота-
ру. И снова повторился мой раз-
говор с тётей. Ответ был тот же.

САМОЕ ИНТЕРЕСНОЕ и даже 
таинственное для меня – это 
история с водяной мельницей. 
В деревне имелся пруд, плотина 
которого располагалась в сторо-
не от крайних домов и была не 
видна посторонним. Плотина – 
любимое место игр школьников 
и  старших дошкольников. Од-
нажды мы обнаружили на ней 
двухэтажный  сруб чистой плот-
ницкой работы, причём нигде не 
было ни стружки, ни щепки. Дня 
через два наш набег повторил-
ся. В этот раз, уже как в сказ-
ке, стояла настоящая водяная 
мельница малого размера, уже 
в рабочем состоянии. Водяное 
колесо крутилось, передавая 
вращение по деревянному валу 
в нижний этаж строения, а там 
– через конические шестерни, 
изготовленные из дерева, вверх 
–  к жерновам. Верхний жёрнов 
вращался,  в его центральное 
отверстие сыпалась тонкая 
струйка зерна из подвешенно-
го на стене бункера. Жернова 
были обрамлены щитком, что 
создавало условия для сбора 
муки в одном месте, где она и  
ссыпалась в поставленную тару.

Жернова были диаметром 
меньше метра, такого примерно 
размера было и водяное колесо, 
погружённое в сливной лоток 
пруда. В лотке поток воды был 
толщиной не более 20 сантиме-
тров. Все детали мельницы, кро-
ме жерновов, были изготовлены 
из дерева.

«Коллективный» детский ум 
подсказал нам, что надо бе-
жать от греха подальше. Будучи 
взрослым, получив некоторое 
техническое образование, я 
смог оценить не только твор-

ческий ум земляков и природ-
ный талант. Творец мельницы 
использовал малый источник 
энергии, свёл трение  к незна-
чительной величине и получил 
изделие, сравнимое разве толь-
ко с часами известного русского 
самородка Кулибина. Я так ду-
маю и уверен в этом. Если бы 
только вы видели эту мельницу, 
то полностью согласились бы с 
моим мнением, тоже были бы 
восхищены ею!

На следующий день я слышал, 
как тётка Татьяна рассказывала  
матери о том, что ночью прибыл 
обоз телег, мельницу разобрали 
и увезли. Когда в очередной раз 
мы,  дети, посетили плотину, по-
верхность её была подметена и 
посыпана песочком. Даже намё-
ка не было на то, что здесь, бук-
вально вчера находился шедевр 
народного творчества.

Во второй части письма П.А. 
Мотовилов описывает геро-
ический этап в жизни Алексея 
Григорьевича Абрамова. Два 
Ордена Славы (3-ей и 2-ой сте-
пеней), медаль «За отвагу» 
просто так не выдают. 

В армию он был призван в 
1940 году 15 января в возрас-
те 30 лет. Попал на совет-
ско-финляндскую войну. Спустя 
семь месяцев был демобили-
зован. А 15 октября 1941 года 
был мобилизован  на войну с 
немецко-фашистскими захват-
чиками и воевал до её полного 
окочания. Демобилизован 15 ок-
тября 1945 года.

Во время Великой Отече-
ственной войны Абра-
мов Алексей Григорьевич  

был призван в ряды Советской 
Армии и отправлен на фронт. 
Это имя должен запомнить ныне 
каждый живущий в Сорокинском 
районе и потомки за его высокие 
заслуги перед  Родиной, её на-
родом. Абрамов Алексей Григо-
рьевич  – кавалер двух орденов 
солдатской Славы, награждён 
медалями за боевые заслуги. 
Я не знаю, увековечена ли его 
память местными властями в 
районе, как в своё время это 
предписывало советское прави-
тельство, если ещё нет, то этот 
пробел надо срочно ликвиди-
ровать. Мне много лет. Раньше 
был молод, не относился доста-
точно серьёзно. Что я предпри-
нял? Сделал заявление о том, 
что знаю этого человека, прожи-
вающего в Артёмовском районе 
Свердловской области. Про-
верили, подтвердили наличие 
факта и объяснили, что он для 

Артёмовского не подходит, так 
как призван в армию Сорокин-
ским военкоматом Тюменской 
области, а поэтому увековече-
ние возлагается на военкомат и 
власти Сорокинского района.

Я понимаю, что для осущест-
вления этого мероприятия нуж-
ны документы. Если таковые 
сохранились, а они не должны 
исчезнуть (возможно, находятся 
в военкомате города Реж (в своё 
время произошло объединение 
военкоматов городов Артёмов-
ский и Реж) Свердловской об-
ласти, либо в архивах Красной 
Армии.

Алексей Григорьевич Абра-
мов был личностью яркой. Ро-
стом ниже среднего, физически 
развит, подвижен, всегда в деле, 
природой и богом не обижен, 
был одарён редким музыкаль-
ным слухом и памятью. Алексей 
Абрамович никогда не опускал 
руки от неудач. Легко овладевал 
игрой на гармошке или баяне 
любого лада...

Вот что о нём написала 
нам дочь Галина Алексеевна 
Шутова: «На Урал переехал 
в 1948 году. Устроился ра-
ботать на железную дорогу 
в качестве рабочего. В 1951 
году окончил курсы старшего 
ремонтного рабочего, позже 
был назначен бригадиром. Был 
награждён значком «Ударник 
Сталинского призыва». Его 
фотопортрет постоянно  на-
ходился на доске почёта в 14 -й 
дистанции с. Егоршино.

Семья была большая, друж-
ная –  пятеро сыновей и одна 
дочь. Жили в железнодорож-
ном доме на 190-м километре. 
Отец очень любил читать 
газеты, по вечерам квартира 
превращалась, как говорится, 
в избу-читальню. Собирались 
все соседи, и отец читал, разъ-
ясняя газетные статьи, осо-
бенно материалы съезда пар-
тии. С появлением телевизора 
квартира превращалась в кино-
театр. Также все собирались 
на просмотр кино, концертов.

Проработал отец бригади-
ром до 1969 года, пока тяжело 
не заболел. Умер 26 мая 1969 
года...

Каковы военные подвиги 
Алексея Григорьевича?

Коротко и документально они 
должны быть изложены в на-
градных листах и указах Верхов-
ного Совета страны. 

Вот одно из них:
В наступательных боях на 

Витебском и Вильнюсском 

Никто не забыт, 
ничто не забыто! 
Да будет так!

направлениях тов. Абрамов 
вновь проявил себя смелым, 
отважным, умелым коман-
диром. Командуя орудием, 
нанёс врагу большой урон в 
людях и технике.

В бою за железнодорожный 
вокзал и станцию в гор. Виль-
нюс 11.07.44 он, командуя 
расчётом, прямой наводкой 
своего орудия разбил один 
наблюдательный пункт про-
тивника и подавил огонь 3-х 
огневых точек, уничтожил 
солдат и офицеров врага. 
Ходатайствую о награжде-
нии тов. Абрамова орденом 
«СЛАВА» 2-ой степени.

Командир 69 стр. полка 
подполковник Богатырёв». 

20 августа 1944 года коман-
дир 65 стрелкового корпуса 
генерал-майор Перекрёстов 
резюмировал: «Достоин на-
граждения орденом Славы вто-
рой степени», и 27 сентября 
боец получив заслуженную на-
граду.

Но вернёся к письму Петра 
Алексеевича Мотовилова.

Последний раз я имел уда-
чу беседы с ним в 1954 
году в течение трёх ча-

сов за «рюмкой» чая в квартире 
моей тётки Ефросиньи Алек-
сеевны Перминовой и её мужа 
Павла. Они земляки и знакомы 
с молодых лет. Много времени 
было уделено воспоминаниям 
прошлого Из разговоров я вы-
яснил, что всю войну он провёл 
в должности командира орудия 
«сорокопятки» на конной тяге. 
На моё замечание о том, что 
они рано сняты с вооружения, 
от ветил: «Снять-то сняли, а 
которые не были сняты, воева-
ли до конца войны, да и не было 
им замены на переднем крае. 
Бывало, два ДЗОТа противни-
ка сдерживали наступлениие 
нашего батальона или даже 
полка. Миномёты их не берут, 
76-миллиметровая пушка из 
тыла не может точно по ДЗО-
Ту положить снаряд. В этом 
случае в окоп притаскивают 
«сорокопятку». По одному вы-
стрелу по амбразурам ДЗОТов, 
и путь свободен, наступление  
продолжается».

Я попросил его рассказать о 
каком-нибудь тяжёлом и опас-
ном бое.

– Лёгких боёв не бывает, – 
ответил он. – Мы стоим в обо-
роне, противник постоянно 
атакует. Усиленно работает 
артиллерия с обеих сторон. 
Я вижу, на поле боя дымят не-
сколько танков, один появился 
перед моим орудием. Я веду 
бой, изо всех сил стараюсь пер-
вым ударить по танку с вер-
ной убойной дистанции, а это 
120–200 метров. Противник 
не выдержал сопротивления 
и отошёл. Бой прекратился. 
Осматриваюсь. Почему я мо-
крый и весь в грязи? Где мой 
орудийный расчёт? Он здесь. 
Прикрытый землёй от взры-
вов, в сухой и немятой одежде, 
но мёртвый. До моего созна-
ния доходит – бой вёл я один, 
исполняя обязанности подно-
счика, и заряжающего, и навод-
чика. Потом к телефону позва-
ли, и командир полка поздравил 
меня с уничтожением танка и 
предстоящим награждением.

Таков наш герой.

Редакция «Знамя труда»  бла-
годарна Петру Алексеевичу Мо-
товилову за материал о нашем 
общем земляке (автору 88 лет, 
он проживает в городе Артёмов-
ский Свердловской области).  
Все документы и газету для уве-
ковечения исторической памяти 
мы передадим в Сорокинский 
центр историко-краеведческой 
работы. 

          Страницу подготовила 
          Людмила ДЮРЯГИНА.

   Таков наш герой
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 Это мероприятие совпало 
с празднованием 58-го дня 
рождения лагеря. Разделить 
радость отдыхавших там ре-
бят и сотрудников центра при-
ехали почётные гости: глава 
администрации Сорокинско-
го муниципального района 
А.Н. Агеев, заместитель гла-
вы района по социальным 
вопросам Е.Н. Гараба, специ-
алист по связям с обще-
ственностью администрации 
района Н.А. Гугель, директор 
Благотворительного фонда 
развития Сорокинского райо-
на Л.В. Романова, учитель фи-
зической культуры СОШ № 1 и 
автор-исполнитель Л. А. Кор-
шукова и, конечно же, родные 
и друзья ребятишек.   

 Подходивших  к месту празд-
нования гостей встречали за-
мершие на постаментах герои 
ожидавшего зрителей театра-
лизованного представления. С 
него, собственно, всё и нача-
лось. В постановке по мотивам 
сказки «По щучьему велению» 
по традиции принимали участие 
и творчески одарённые дети,  и 
их талантливые вожатые. Ори-
гинальные костюмы, красочные 
декорации создавали поистине 
волшебное настроение. Зрите-
ли с восторгом следили за игрой 
актёров, сопровождая одобри-
тельными аплодисментами са-
мые яркие сцены. В результате 
все:  и герои сказки, и зрители 

усвоили главное – каждому на-
добно быть на своём месте и 
красить его добрыми делами.

Затем состоялась торжествен-

ная часть праздничного вечера, 
которую провёл педагог-орга-
низатор центра, вчерашний вы-
пускник СОШ № 1 Станислав 
Мордасов. Детям, отдыхавшим 
в лагере, безусловно, повезло: 
их досугом занимался разносто-
ронне одарённый человек, кото-
рому ничего не стоит придумать 
интересное мероприятие (кон-

курс, спектакль, шоу), 
написать его сцена-
рий, а затем вопло-
тить в жизнь, блестя-
ще исполнив одну из 
главных ролей. У это-
го парня  замечатель-
ные артистические 
способности, хорошо 
поставленный голос, 
чёткая дикция. 

Думаю, достичь не-
малых результатов в 
самосовершенство-

вании Стасу помогли смелость 
в постановке целей и твёрдое 
следование по пути их дости-
жения. Уверена, что яркий свет 

и энергию, излучаемые этой со-
рокинской звёздочкой, теперь 
непременно  увидят и почув-
ствуют в филиале ТГУ в Ишиме, 
студентом которого стал Ста-
нислав. Ну а мы с нетерпением 
ждём того, кто придёт ему на 
смену. Дерзайте, ребята!

   Представив почётных гостей, 
Станислав познакомил собрав-
шихся  с историей «Спутника», 
рассказал о людях, вложивших 
в развитие лагеря свои силы и 
частицу души, о сложившихся 
за более чем полвека традици-
ях. Первым директором лагеря 
была Зоя Семёновна Полетае-
ва. Виктор Гильмарович Карнау-
хов  работал директором «Спут-
ника»   с 1969 по 1970 год.

После бодрой переклички 
отрядов с тёплыми поздравле-
ниями и пожеланиями в адрес 
ребят и сотрудников лагеря об-
ратились почётные гости. А.Н. 
Агеев вручил почётные грамоты 
за многолетний добросовестный 
труд Н.В. Суздальцевой и Р.С. 
Никитенко, а также  денежный 
сертификат на развитие лаге-
ря. Исполнительный директор 
Благотворительного фонда раз-
вития Сорокинского района Л.В. 
Романова, которая возглавляла 
лагерь 42 года назад, выступила 
с приветственным словом и вру-
чила памятный подарок от фон-
да. Ребят  и сотрудников лагеря 
поздравила  Л.А. Коршукова, а 
затем проникновенно прочитала 
обращённые к ним стихи от име-
ни «Спутника», написанные ею 
накануне.

Затем собравшихся с днём 
рождения лагеря поздравила 
его директор Н.В. Суздальцева. 
Благодарности за добросовест-
ный труд Нелли Викторовна вру-
чила водителю В.М. Дмитриеву 
и спортивному руководителю 
Л.А. Коршуковой. 

Потом награждали ребят, ко-
торые, активно участвуя в жиз-
ни лагеря, тем самым  сделали 
ему отличный подарок ко  дню 
рождения. Дипломами были 
отмечены победители и участ-
ники общелагерного творческо-
го конкурса вокальных дуэтов 

«Две звезды» – Рома-
нова Екатерина и Репи-
на Виктория (1 место), 
Шишова Яна и Усачёв 
Александр (2 место и 
приз зрительских сим-
патий),  Знаменщикова 
Алёна и Иванов Вла-
дислав (3 место). Гран-
при конкурса завоевал 
дуэт в составе Есении Боро-
винской и Валерии Езикеевой. 
Дипломы за участие получили 
Калашова Анастасия и   Скудин 
Даниил, Румянцева Татьяна и  
Данилова Мария, Улыбина Ли-
лия и Петрова Татьяна. Специ-
альных  дипломов за участие 
были удостоены Ильясова Ка-
рина и Корытько Александра, 
Данилова Оксана и Матюхина 
Валерия и другие дуэты. 

После этого целая вереница  
детей получила  из рук директо-
ра грамоты за активное участие 
в жизни лагеря. 

Далее под оглушительные 
аплодисменты награды вручи-
ли  отрядам. Бронзу завоевала  
«Красная звезда». Серебряным 
лидером смены был признан от-
ряд «Батальон Победы». Побе-
дителем смены и обладателем 
звания «Золотой лидер» стал 
отряд «Боевое знамя».

Памятными  знаками «Персо-
на смены» Езикееву Валерию, 

ДО НОВЫХ  ВСТРЕЧ  НА  ОРБИТЕ  ДЕТСТВА!
Двадцатого  августа состоялось закрытие третьей смены  в  детском
          оздоровительно-образовательном центре «Спутник» 

Иванова Владислава, Вахова 
Дмитрия наградила  Е.Н. Гара-
ба. Удостоверение победителя 
смены Вахову Дмитрию вручил 
А.Н. Агеев.

На протяжении всего вече-
ра юные артисты исполняли 
весёлые песни и танцы. Не от-
ставали от них и вожатые. Они 
танцевали и с грустинкой шути-
ли  на тему состояния их душ 
после отъезда из лагеря детей, 
а потом вместе с директором 
слушали «откровения» лаге-
ря-именинника. 

    Завершила праздник коллек-
тиво исполненная песня «Мы – 
единое целое!»  Обнявшись,  не 
пряча подступивших слёз,  ре-
бята пели о единстве и дружбе, 
которые им подарил любимый 
лагерь. Потом под Гимн России 
был спущен флаг смены. До но-
вых встреч, «Спутник»!

      Марина ЛАКМАН. 
         Фото автора.                                

НЕДАВНО благотворитель-
ный фонд развития Сорокин-
ского района отметил своё пяти-
летие. За это время,  как я уже и 
писала, было сделано немало до-
брых дел.

Всё это стало возможным бла-
годаря активной позиции людей и 
их неравнодушию к делам и про-
блемам района, а также – сотруд-
ничеству и содружеству БФРСР с 
подобными фондами других терри-
торий и с общественными органи-
зациями других районов – наших 
соседей.

Вот лишь несколько примеров. 
С фондом «Мы вместе» (Югра, 
ХМАО) и его директором – Серге-
ем Благородовым мы вместе вошли 
в Альянс ФМС Уральского Феде-
рального округа. От фонда «Мы 
вместе» БФРСР получил подарок 
– спортивную площадку «Ворка-
ут», которая была установлена в с. 
Покровка. Челябинский ресурсный 
центр и его директор (коллега по 
Альянсу ФМС УрФо) Комиссаров 
Михаил переслал нам через фонд 
развития города Тюмени порядка 
двухсот пар новых детских полубо-
тиночек. Мы их передали в центр 
социальной защиты населения.

Особая статья – наши отноше-
ния с Благотворительным фондом 
развития города Тюмени. Мы и 
появились-то как фонд благодаря 
стараниям его директора Баровой 
Веры Владимировны и руководите-
ля программ  Дремлюги Светланы 
Аркадьевны. Помощь,которую они 
нам оказывали и оказывают, трудно 
переоценить. Не побоюсь сказать, 
что наша  дружба прошла испыта-
ние  временем.

Чтобы заявить о себе, как о со-

стоявшемся фонде, мало получать 
гранты  разных уровней за соци-
альные проекты, победившие в раз-
личных конкурсах.  Надо постоян-
но расширять территорию успеха. 
Что мы  и стараемся делать.

       Уже на протяжении четырёх 
лет у нас хорошие отношения с Го-
лышмановским районом и замести-
телем главы его администрации по 
социальным вопросам Заичкиной 
Татьяной Васильевной. По её при-
глашению мы постоянно присут-
ствуем на конкурсах социального 
проектирования в с. Голышманово, 
делимся опытом работы, вместе 
бываем на семинарах и форумах в 
Новосибирске, Тюмени, Екатерин-
бурге, Москве. Эта дружба приве-
ла к тому, что в Голышманово по 
инициативе Заичкиной Т.В. реги-
стрируют свой благотворительный 
фонд.

С февраля текущего года  по ини-
циативе заместителя главы Арома-
шевскго муниципального района 
Торжемановой Ирины Владими-
ровны у нас стали очень активно 
складываться отношения с обще-
ственностью этой территории.

Так,  в феврале 2016 года по 
приглашению Торжемановой И.В. 
мне довелось  принять участие  в 
работе по открытию в Аромашево 
Университета третьего возраста 
для людей,  вышедших на пенсию 
по возрасту. Там я поделилась опы-
том работы нашего фонда, расска-
зала о том, как идёт реализация 
проекта-победителя «Развитие 
социокультурнго капитала Соро-
кинского сообщества», за тёплым и 
дружественным кофе-брейком дала 
советы по организации и открытию 
благотворительного фонда в Аро-

машево. Договорились сотрудни-
чать на постоянной основе.

И мы придерживаемся этой до-
говоренности. В августе по ини-
циативе Торжемановой И.В. и 
председателя Союза пенсионеров 
Аромашево Гостевой Антонины 
Тимофеевны мы были приглашены 
на занятия факультетов «Культура 
и искусство» и «Краеведение» . Ко-
нечно, мы дали свое согласие. Тем 
более, что представился прекрас-
ный случай показать наш талант-
ливый ветеранский хор " Родни-
чок". Договорились, что в рамках 
факультета «Культура и искусство» 
мы дадим концерт в Новоберезово 
совместно с их ветеранским хором 
«Берёзка».

Перепутав  по недоразумению 
назначенное число  – 12 августа, 
мы выехали в Аромашевский рай-
он 11 августа. В Кротово, где нас 
обещали встретить хлебом-солью 
Гостева А.Т. и начальник отдела 
соцзащиты,  мы никого не обна-
ружили... И началась телефонная 
баталия ...Вновь  подключилась 
Торжеманова И.В., хотя к тому вре-
мени была уже в отпуске. 

Сделали остановку в Кротово и 
по просьбе руководителей Кротов-
ского СДК Поступинских Алёны 
Юрьевны и Журавлёвой Натальи 
Алексеевны наш коллектив «Род-
ничок» остался, чтобы дать кон-
церт для кротовчан, которые очень 
быстро собрались   в Доме куль-
туры. Концерт прошёл на ура, и 
благодарные зрители вручили цве-
ты  нашей замечательной солистке 
Келле Галине, которую приняли за 
профессиональную певицу. Вир-
туоза-музыканта Назаркина Павла 
кротовчане вообще просили оста-
вить у них... Зрители тепло прини-
мали все номера и были очень до-
вольны, что неожиданно получили 

такое удовольствие. После концер-
та гостеприимные хозяева устрои-
ли для артистов чаепитие.

 А пока мы были в Кротово, Тор-
жеманова И.В. и Гостева А.Т. сде-
лали всё, чтобы нас встретили в 
Новобрезово...

Ехать или не ехать? Ведь это ещё 
30 километров по сорокаградусной 
жаре! Поколебавшись, решили, что 
надо ехать, раз люди уже ждут. К 
тому же,  по селу были расклеены 
объявления о совместном концерте.

В Новоберезово при входе в СДК 
нас встречали его директор Саль-
ников Николай Васильевич и куль-
торганизатор Соловьева Галина 
Васильевна.

 И вновь «Родничок», несмотря 
на усталость, постарался. Наши 
непревзойденные чтецы Корнеева 
Р.С. и Неведрова Г.И. повеселили 
публику сатирическими стихами. 
Тепло и радушно встречены были 
дуэты Уминской  Л.П. и  Эйрих 
Н.А., Сергеевой   Л.  и  Фролова  
И.В.  А хоровые песни оказались 
известными залу, и люди  с удо-
вольствием пели  их вместе с нами.

Всеобщий восторг вновь вызва-
ли Келле Галина и Назаркин Павел.

После концерта за очень хлебо-
сольным столом, накрытым  хо-
зяевами,  мы провели ещё и ма-
стер-класс по хоровому пению. 
Хозяевам очень понравилось про-
фессиональное выступление «Род-
ничка» и культура сценического 
поведения его участников. Затем 
был организован  импровизирован-
ный конкурс между музыкантами 
Назаркиным Павлом и Сальнико-
вым Николаем,  частушечниками 
Новоберезово и Сорокино. Было 
просто суперздорово! Победила, 
как говорят в народе, дружба.

     Усталые, но довольные возвра-

щались ветераны «Родничка» до-
мой, говоря о том, что не припом-
нят другого такого замечательного 
выезда за пределы района. Грели 
душу оставленные зрителями от-
зывы: «...Выражаем огромную 
благодарность за доставленное 
удовольствие, за весёлую, разноо-
бразную программу. Будьте здоро-
вы и новых вам творческих успе-
хов! С благодарностью Кротовские 
жители».  «…Родничок» подарил 
всем жителям хорошее настроение, 
порадовал  красивыми  песнями  и 
творческими талантами. Всем – 
большое спасибо!  Желаем творче-
ских успехов и здоровья. Ждем ещё 
в гости! С благодарностью жители 
Новоберезовского поселения».

Я же была довольна тем, что на 
такой высокой ноте закончилась 
реализация социального проекта 
БФРСР «Хранители традиций рус-
ской песенной культуры».

А дружба с Аромашево продол-
жается: мы получили приглашения  
принять участие в дне села Кро-
тово, который состоится 24 сен-
тября, на заключительное занятие 
Университета третьего возраста в 
Аромашево и на Рождество – 2017 
в Новоберезово. Мы с благодарно-
стью и удовольствием приняли эти 
предложения аромашевцев

Кстати, Аромашево также плани-
рует зарегистрировать благотвори-
тельный фонд. Сейчас у них дело 
за поиском подходящей кандидату-
ры на пост директора фонда.                            

СПАСИБО ВСЕМ НАШИМ 
ДРУЗЬЯМ! А работа по расшире-
нию территории успеха Благотво-
рительного фонда развития Соро-
кинского района продолжается.

Директор фонда 
Людмила РОМАНОВА. 

С О Д Р У Ж Е С Т В О


